

El desarrollo de la Biblia a través de la historia II

Versículo para memorizar: **2 Pedro 1:21 (RVR60)** “porque nunca la profecía fue traída por voluntad humana, sino que los santos hombres de Dios hablaron siendo inspirados por el Espíritu Santo”

El Nuevo Testamento

Debemos saber que desde que se produjo el canon del Nuevo Testamento (NT) la iglesia primitiva ya tenía al Antiguo Testamento (AT). El cristianismo es único entre las religiones del mundo porque nació con una Biblia en su cuna. Los libros del NT fueron colocados junto con los libros que la iglesia primitiva cristiana ya reconocía como Escrituras con autoridad. Los libros del NT no sustituyeron a los del AT, sino más bien el AT fue interpretado por los apóstoles a la luz de los libros del NT. Muchas de las cosas que se esperaban y anhelaban en el AT vieron su cumplimiento en Cristo. Así que las escrituras del NT son vitales para la revelación completa de Dios.

La formación del canon del NT fue mucho más difícil que el de AT, ya que requirió bastante tiempo y trabajo, así como oración pidiendo la guía del Espíritu Santo, que fue el que enseñó y recordó lo que se había dicho.

Juan 14:26 (RVR60)

Mas el Consolador, el Espíritu Santo, a quien el Padre enviará en mi nombre, él os enseñará todas las cosas, y os recordará todo lo que yo os he dicho.

Cristo que dio autoridad al AT también le imparte su autoridad al NT.

Fue crucial para la iglesia primitiva tener acceso a las palabras de Cristo y de los apóstoles porque este es el fundamento sobre el cual está construida la iglesia. Fue la continua atención al testimonio apostólico por parte de la iglesia, lo que mantuvo vivo todo lo que sucedió. Al principio ese testimonio se conocía en forma oral y era sustentado por aquellos que habían escuchado a los apóstoles o a sus asistentes personales. Con el tiempo se colocó más énfasis en los escritos apostólicos que continuaron ese testimonio.

Ya que las palabras de Jesús y de los apóstoles eran tan importantes para la iglesia primitiva, esas tradiciones tenían que ser guardadas en forma cuidadosa. Su exactitud era de máxima importancia, no solo para la iglesia primitiva, sino para las generaciones por venir.

Una gran parte de la historia de la iglesia primitiva y como el Evangelio se diseminó por todo el Imperio Romano, se encuentra escrita en el Libro de Hechos de los apóstoles.

Al principio los primeros cristianos adoraban en el Templo y las sinagogas usando el AT como sus Escrituras, como lo hacían los demás judíos. Pero poco después los líderes judíos comenzaron a perseguir a los cristianos, lo que forzó a estos a reunirse en otros lugares.

Hechos de los Apóstoles 12:12 (RVR60)

Y habiendo considerado esto, llegó a casa de María la madre de Juan, el que tenía por sobrenombre Marcos, donde muchos estaban reunidos orando.

Al principio de la historia de la iglesia los cristianos aprendían de los testigos oculares de Cristo y de los apóstoles y compartían el conocimiento que habían acumulado, pero con el tiempo comenzaron a escasear esos testigos oculares, así que se hizo imprescindible registrar esas palabras con toda exactitud. Durante el primer siglo los apóstoles comenzaron a escribir los libros del NT, algunos de los cuales fueron copiados inmediatamente por los cristianos y circularon entre las iglesias ya instituidas. Esos libros entonces fueron colecciónados por las congregaciones locales para su uso en la adoración y enseñanza, y se añadieron a los libros del AT para formar el canon de la iglesia cristiana. 1^a de Timoteo 5.18 indica que la iglesia primitiva veía al AT y a las palabras de Jesús como divinamente inspiradas.

1 Timoteo 5:18 (RVR60)

Pues la Escritura dice: No pondrás bozal al buey que trilla; y: Digno es el obrero de su salario.

Refiriéndose a Deut 25:4 y Lucas 10:7

La lectura pública de los sagrados libros cristianos llegó a ser parte central de la adoración, pues solo pocas personas podrían tener siquiera una pequeña porción de las Escrituras. Así que para aprender lo que Jesús y los apóstoles habían enseñado, los cristianos tenían que escuchar la lectura e instrucción en su iglesia local. En algunas cartas Pablo exhorta a las iglesias a leer sus cartas o pasárselas a otras iglesias.

1 Tesalonicenses 5:27 (RVR60)

Os conjuro por el Señor, que esta carta se lea a todos los santos hermanos.

Colosenses 4:16 (RVR60)

Cuando esta carta haya sido leída entre vosotros, haced que también se lea en la iglesia de los laodicenses, y que la de Laodicea la leáis también vosotros.

Criterios para determinar la canonicidad del NT

Primero, su carácter tenía que ser apostólico, si el autor era o no era apóstol, o si tuvo una estrecha relación con algún apóstol como lo fue el caso de Marcos, en su asociación don Pedro, y Lucas con Pablo.

Segundo, su contenido. Debía determinarse si su contenido respondía a los elevados principios y al nivel espiritual que se exigían como evidencia de que se trataba de la Sagrada Escritura, de esta manera se eliminaron falsos libros.

Tercero, la universalidad, o sea su aceptación en todos lados y si respondía al interés de todos.

Cuarto, la inspiración divina. Se procuraba determinar si el libro ofrecía pruebas evidentes de haber sido dado por inspiración de Dios. Y si el Espíritu Santo indicaba a los que trataban de conformar el canon que ese libro estaba inspirado. Esta era la prueba final. De no haber mediado el Espíritu Santo en el canon del NT jamás se hubiera podido determinar.

Quiz

1. ¿Por qué el NT no sustituyó al AT?
2. ¿Por qué fue más difícil la formación del canon del NT que del AT?
3. ¿De qué manera inició la enseñanza de los apóstoles?
4. ¿Hasta cuándo se vio la necesidad de escribir las enseñanzas de los apóstoles y las palabras de Jesús?
5. ¿Cuál era el criterio más importante para determinar la autenticidad de los libros del NT?